
Der Augenzeuge

Er ist etwa bei Verbrechen oder bei Unfällen eine wichtige Person. Denn in der Regel hat er alles gesehen.

Für die Polizei oder Autoversicherungen beispielsweise ist er sehr wertvoll: der Augenzeuge. Er hat genau beobachtet, was geschehen ist und kann dann darüber berichten. Mancher Augenzeuge hat oft auch nicht nur etwas gesehen, sondern auch etwas gehört. Hat er allerdings nur zugehört und nichts sehen können, nennt man ihn umgangssprachlich auch einen „Ohrenzeugen“. Ob der Augenzeuge sich allerdings auch richtig erinnert und alles so beschreibt, wie es geschehen ist, ist eine andere Sache. Mancher Augenzeuge kann keine genaue Täterbeschreibung geben. Oder er erinnert sich nicht genau, ob ein Auto von rechts oder von links kam. Während etwa ein Verbrechen oder ein Unfall ohne Zweifel geschehen sind, ist die Suche nach dem Augenzeugen möglicherweise eine Suche nach einem Geist. Denn manchmal hat einfach niemand beobachtet, was passiert ist.

Autorin: Raphaela Häuser